

# EL PRIMITIVO

# ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

REDACCION Y ADMINISTRACION  
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

Horas de oficina: De 9 a 5 y de 3 a 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

10  
CÉNTIMOS SEMANALES

## La cola de una manifestación

Nunca con más motivo que ahora podemos llamar indiferente al pueblo de Alicante. Nunca como ahora, ha demostrado su apatía en manifiesta contraposición con sus intereses, los cuales abandona en manos mercenarias é incapacitadas para su gobierno.

En la memoria de todos está aún la manifestación que á últimos de Mayo organizó la Prensa contra la Diputación, y en favor de los infelices asilados que morían de inanición.

El pueblo acudió unánime, y lo que en su principio se creyó un fracaso por el mal tiempo, resultó una imponente protesta contra los políticos que mangonean los intereses sagrados de los desgraciados sin hogar; y no cabe duda que aquel pueblo, es el mismo que el que en la última manifestación hizo dejación de sus derechos declarándose en rebeldía y dejando de unir su protesta con los que formaban en ridícula procesión.

Muchos han sido los que hemos culpado á la clase obrera por su indiferencia, pero ninguno podemos explicarnos las causas que pudieron motivar el enorme fracaso de la zarandeada manifestación.

En todos los partidos y en todas las ideas, desde el catolicismo al socialismo y anarquismo, integran hombres que han formado un altar en sus corazones, y rinden culto al ideal que abrazaron, sin más miras que la purificación de sus ideas y la lucha por el triunfo de lo que defienden; así como también los hay que, amparados ó escudados en el sagrado manto del idealismo, conviértense en vividores y explotadores de masas inconscientes y de honrados compañeros que creen en sus falacias hipócritamente encubiertas en la palabra COMPAÑEROS.

Así puede ocurrir, que los obreros medianamente organizados, conocedores de estos falsificadores del ideal, se muestren indiferentes

en los momentos más culminantes de la vida social, y no acudan á los actos que les son más necesarios para la consecución de sus derechos.

A la misma hora que se celebraba aquí la manifestación, ocurría lo propio en toda España; y lo que aquí fué un fracaso sin precedentes, en otros pueblos fué un triunfo enorme, confortable y consolador.

En la vecina ciudad de Elche, pasaron de tres mil mujeres y otros tantos hombres los que se manifestaron. El mismo alcalde de la ciudad, hizo causa común con los obreros, invitando al comercio para que cerrara sus puertas, y formando á la cabeza de la manifestación.

¿Qué pueden enseñarnos estos obreros ilicitanos?

Que los hombres que organizan estos actos, que son precisamente los que dirigen las Sociedades obreras, tienen la confianza puesta en sus representados así como éstos la tienen en ellos, marchando de común acuerdo y siendo todos para uno y uno para todos.

¿Ocurre en Alicante lo propio? ¡Ojalá así fuera!

He aquí, en nuestro concepto, el motivo del fracaso de la manifestación.

Próximamente  
En campos de Gales  
(FRAGMENTOS)

## Juglerías

Está bien todo eso que se dice en los mitins, todas esas censuras que se hacen de los hombres que gobiernan; pero yo creo que no son ellos los mayores responsables del desorden, de la pobreza, de la deshonra del país. Entre el candidato que compra un voto y el ciudadano que lo vende, la mayor responsabi-

lidad está de parte del ciudadano: porque el ciudadano es entonces el que manda, el que gobierna, el que dispone de la cosa pública y la entrega, la prostituye, la vende por una pequeña cantidad, por una promesa; por algo que representa siempre el más censurable egoísmo. En este punto creo que es en el que hay que insistir para mejorar y depurar la acción política; es preciso que comprenda la gente toda la gravedad, toda la trascendencia de ese acto tan simple que consiste en depositar dentro de una urna un trozo de papel con un nombre escrito. Yo pediría que cada ciudadano se preparase para ejecutarlo como se preparan los cristianos para tomar la comunión; que hicieran antes un riguroso examen de conciencia; que pensaran en los males del país; en nuestra pobreza común; en esa serie de infamias de exacciones, de injusticias que son una vergüenza y un remordimiento para todos; que se acordaran de los inocentes que gimen en las cárceles por la tiránica aplicación de leyes injustas; en el hambre, en la miseria horrenda de los trabajadores cuya condición social sigue siendo de la misma puela del ilota de hace treinta siglos, yo pediría al elector un poco de austeridad, un poco de rectitud y de amor á la patria, que no debe ser entregada en manos de truhanes, de idiotas y de arrivistas. El ciudadano no conoce generalmente los deberes de ciudadanía, no se da cuenta de la importancia trascendental de sus funciones y esto es necesario vitarlo á toda costa; este es á mi juicio el primer deber, la primera obligación de los que se titulan demócratas.

No hay más que entrar en cualquier casino político para comprender la idea que tienen de la política la mayor parte de los ciudadanos; todos hablan mal de los jefes, de los que mandan; pero no hablan mal de ellos porque sea nula ó deficiente su actuación política; hablan mal porque el jefe no ha conseguido para ellos tal ó cual

plaza, tal ó cual destino; tal ó cual beneficio; ellos no ven mal que el jefe robe, que el jefe comercie con los intereses de la nación ó del municipio; lo que les subleva y les indigna es que de ese dinero no les toque á ellos una parte. Y es que para la mayoría de los ciudadanos la política es el destino; la subvención, el chanchullo, la prevaricación, la simonía. Ellos no conciben la política como una labor noble y sinteresada, como una obligación que hay que cumplir con la conciencia limpia de toda clase de egoísmos; ellos no saben que todas esas pequeñas infamias de los ciudadanos son las que forman luego la gran infamia la gran vergüenza, el gran deshonor nacional, del que todos hemos de avergonzarnos.

Esto es lo que hay que decir á todos, esto lo que hay que enseñar á todos; lo que hay que clavar en la conciencia de todos con caracteres indelebles. Los gobiernos, más ó menos, todos son malos; su mayor ó menor grado de maldad depende del nivel intelectual y moral de los ciudadanos.

David Copperfield

¡Qué sarcasmo!

Corridas de toros  
celebradas en 1916

Leemos en el periódico «Almendras Saladillas»:

«Desde el 27 de Febrero hasta el 5 de Noviembre, hánselo celebrado 267 corridas de toros, (21 más que el año anterior), y 14 en Portugal.

La población que figura en primer término, es Barcelona, que entre las plazas Monumental y las Arenas, se han dado 29 corridos, (16 en esta última y 13 en la Monumental).

En Madrid, 26, entre ellas la despedida de Regaterin, alternativa de Ballesteros y Fortuna.

En Valencia se dieron 11, Sevilla

11, Balbao 10 y San Sebastián y Zaragoza 7.

Córdoba, Granada, Pamplona, Salamanca, Valladolid, Algeciras y Linares, dieron cinco corridas cada una.

Con cuatro figuran Albacete, Badajoz, Logroño, Málaga, Santander y Puerto de Santa María.

Con tres están Alicante, Almería, Jaén, La Coruña, Oviedo, Victoria y La Línea.

Las poblaciones en donde se han celebrado una ó dos funciones, son de segundo orden, abundando la parte de Andalucía.

De matadores figura en primer orden, Joselito, que toreó 105; Gacena, 65; Saleri II, 45; Belmonte, 43; Ballesteros, 42; Gallo y Posada, 38; Curro Vázquez, 34; Pastor, 27; Pacomio, 24; Malla y Celita, 23; Larita, 18; Cochero y Flores, 17; Paco Madrid, 16; Freg, 15; Torquito, 13; Alcalareño, 12; Bienvenida y Algabeño II, 11; Fortuna, 9; Manolite y Silvetti, 8; Mazzantinito y Manuel Vázquez, 7; Punteret, 6; Chiquito de Begoña y Limeño, 5; Relampaguito, 2; Saleri (Juan Sal), Morenito de Algeciras y Manolo Bomba, 1.

Se han retirado del toreo los tres espadas últimos mencionados, más Regaterín.

En cambio ingresaron en el doctorado Ballesteros, Fortuna y Silvetti.

Y por fin, se quedaron sin vestir el traje de luces, Quinito, Guerrerito, Valencia, Camisero, Llaveró, Rerre, Moreno de Alcalá, Capita y Gordito.

Esos son como quien dice, las «solemnidades» taurinas, que España ha celebrado durante la temporada última en sus plazas de toros.

Novilladas «serias», novilladas económicas, novilladas nocturnas, corridas grescas con los infinitos «Llapiseras» que ahora se estilán, y becerradas de señoritos, de zapateros, carpinteros, ferroviarios, barberos, verduleros, tranviarios, camareros, etc., etc., se han dado á granel y en número exorbitante...

Niños «precoces» que peinan trenza, andan por ahí unos cuantos cogidos de la mano de sus respectivos papás.

No pudiendo dar abasto las ganaderías, hasta se fabrican toros artificiales...

Con gran frecuencia se alzan nuevas plazas de toros, que apesar de su gran coste de fábrica, quedan concluidas en plazo brevísimo.

Los magnates del arte, palean los millones. Los ganaderos también. Los grandes empresarios ganan los billetes á expuertas.

Y tu ¡oh Pueblo! que tanta hambre padeces y tantas vejaciones sufres por tu ignorancia, ni siquiera te has dado cuenta, que con tu asistencia á las corridas de toros, aparte de que te embrutesces y arruinas enseñando á tus hijos á seguir la

torcida senda que por ahí sigues, haces el «primo» soberanamente... ¡Mal rayo!!...

## Los ladrones del régimen

«...¡Que las clases directoras, los hombres de Gobierno, se preocupan de nuestras desdichadas y resolverán, atendiendo á las excitaciones de su deber, la inquietante situación! ¡Bah!

Ahí los tenéis conjugando tranquilamente el verbo prevaricar.

Entre Urzáiz, Romanones y Villanueva, comienza el torneo.

—Yo prevarico.

—Tú prevaricas.

—El prevarica.

Y poseídos de un valiente entusiasmo, impacientes por demostrar sus conocimientos gramaticales, al llegar á este punto la conjugación sube la conciencia á las palabras y en un clamor unánime, en una general declaración sincera, asoma á los labios de los señores diputados, que exclaman «como un solo hombre»:

—¡Nosotros prevaricamos!

Y así seguimos tirando del carricoche de la existencia. Como escapamos de hoy, seguiremos escapando, ¿no es eso? ¡El asunto es vivir! ¡Mañana será otro día!

(De «Mundo Gráfico».)

## A los toneleros de Alicante

Compañeros: Todo en el mundo tiene su límite y el del estado precario en que quedó la Sociedad del oficio como consecuencia de nuestra última huelga, creemos debe haber llegado ya y el actual decaimiento ha de trocarse en un nuevo periodo de pujanza y virilidad.

Los errores, así á los hombres como á las colectividades, pueden y deben servir de enseñanza para el porvenir pero nunca deben determinar un estado de abatimiento y escepticismo en los que los sufren.

Es verdaderamente insensata la actitud en que estamos colocados los toneleros de Alicante; sabiendo por experiencia lo que puede y vale la organización de resistencia y continuamos alejada de ella, dejando perder lastimosamente ocasiones propicias para el logro de nuestras reivindicaciones, como son las presentes, en que la abundancia de trabajo favorecía nuestros propósitos.

La Sociedad de toneleros «La Defensa» está dispuesta á que cese el actual estado de cosas en el oficio y para ello pondrá cuanto esté de su parte.

La primera de las medidas adoptadas con este fin ha sido tomar el acuerdo de conceder una amplia amnistía á todos los que fueron aso-

ciados, los cuales podrán ingresar á cuota corriente.

La Sociedad espera que con este motivo vendrán á su seno todos los toneleros, único modo de poder conseguir cuanto nos proponíamos.

Se pone en conocimiento de todos que todos los sábados de 7.ª á 8 y domingo de 9 á 10 pueden pasar por la Secretaría de la Sociedad, en la Casa del Pueblo en donde encontrarán compañeros de la Directiva á quienes podrán hacer la petición de alta. La amnistía terminará el día que el comité tenga á bien.

Alicante de Octubre 1916.

La Directiva.

## Ayuntamiento

Los asuntos á tratar para la sesión que ha de celebrarse hoy á las seis de la tarde, son los que siguen:

Instancia de don José Vila Fons solicitando reconocimiento de crédito.

Notificación á S. E. de la resolución recaída en un recurso de alzada.

Informe de la Secretaría en mocion del ser Mengual.

Proyecto de ampliación del presupuesto de la carretera en construcción del Castillo de San Fernando.

Moción del concejal señor Guardiola sobre una calle en proyecto.

Informes de Hacienda que quedó sobre la mesa en la anterior sesión.

Moción de la Alcaldía sobre modificación de la calle subida de la plaza de las Monjas á la de Maldonado.

TALLER DE AFILAR

DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

## Un hombre muerto

En las cercanías del pueblo de Benisa, el tren núm. 4 que tiene anunciada su llegada á esta capital á las 9,17, ha arrollado á un hombre, matándolo.

Según declara el maquinista, la desgracia no pudo ser evitada por haber advertido demasiado tarde que encima de la vía se hallaba acostado un hombre.

El juzgado de Benisa se personó en el lugar del suceso y ordenó la conducción del cadáver al depósito judicial.

Ignórase quien pueda ser la víctima, porque el cadáver no ha sido identificado todavía.

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

## De instrucción pública

La «Gaceta» del día 14 publica una orden de la Dirección general dictando disposiciones que conviene conocer á los Maestros que han tomado parte en el concurso general de traslado.

Se ha posesionado doña María T. Jordá Cantó del cargo de Maestra de Gayanes, cesando doña María Simón Llobat.

Se admite la renuncia que del cargo de Secretario de la Escuela Superior de Comercio de Alicante, tiene presentada don Germán Bernacer.

La Maestra de Jalón doña Elvira Román ha solicitado por derecho de consorte la Escuela de niñas vacante en Mahora (Albacete).

## Cronica de la provincia

En Alcoy se prepara para el domingo próximo un importante acto de propaganda reformista.

Asistirá don Melquiades Alvarez con quien vendrán de Madrid algunas otras prestigiosas personalidades del partido.

Probablemente el señor Alvarez y sus acompañantes llegarán á esta capital el sábado.

La Alcaldía de Villena, remite para su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia el extracto de los acuerdos adoptados por aquella corporación Municipal en el pasado mes de Octubre.

La alcaldía de San Fulgencio ha aprobado el nuevo proyecto de presupuestos municipales para 1917.

## Noticias

Ha regresado de Madrid el alcalde de esta ciudad, D. Ricardo Pobil y Chicheri.

Por los barrios extremos se nota la falta de alumbrado, pues hay algunas calles que permanecen completamente á oscuras.

El Juzgado de Instrucción de Alicante cita á Manuel Forner Asensi para ofrecerle la causa por lesiones ocasionada á su esposa.

Se encuentra enfermo guardando cama el padre de nuestro queridísimo amigo y compañero en la prensa D. Amancio Farga, Deseamos su pronto restablecimiento.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

La Comandancia de Marina de esta capital cita á declarar en el plazo de 30 días á los marineros que el día 13 de agosto tripulaban un bote en la parte Oeste del muelle en el momento en que se oyó una detonación.

De Madrid ha llegado el diputado á cortes por Villajoyosa y exdirector general de los Registros, D. José Jerro Miranda.

Al vendedor de décimos para la Lotería, Diego Sanchez Gambin, se le han extraviado los números 5.618 (Fracción 1.ª Serie 1.ª) y el 16.385 (Fracción 7.ª Serie 1.ª)

La persona que los haya encontrado los entregará en nuestra Redacción, ó en la Administración de Loterías de la calle de San Vicente, donde se le gratificará.

Nuestro respetable amigo, el con-signatario de esta plaza, D. José Pérez Asencio ha merecido que el Rey de Italia le haya conferido el título de Caballero de la Corona, por los servicios que al Gobierno italiano prestó el Sr. Pérez Asencio durante su actuación de agente consular.

Ha cumplido el arresto que le impuso el Juzgado Municipal, Rosario Ferrandiz-Villa.

Los Guardias urbanos han presentado en la Inspección Municipal, á Pedro Garcia Martinez de 24 años el cual en malas formas obligaba á las señoras, en la Plaza del Mercado, á tomar unos impresos que repartía.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos, Villavieja, 73, bajo.

En ocasión en que Adolfo Leidon Sempere se encontraba examinando una pistola tuvo la mala fortuna de que se le disparase alojándose el proyectil en el antebrazo derecho de Francisco Casanova Marcos, siendo denunciado el hecho por el cabo Antonio Ferragut Garcia y el guardia 2.º José Sánchez Tomé.

Ayer llegaron 24 individuos del regimiento de caballería Victoria Eugenia, al mando de un oficial que vienen á escoltar al general Bazán que recorriendo la región marchará á caballo, por carretera de Alicante á Játiva.

Los caballos han sido alojados convenientemente por la alcaldía. La tropa está acondicionada en el cuartel Princesa Mercedes.

La Banda Municipal está organizando una función benéfica que se celebrará muy en breve, y cuyo producto se dedicará á la creación de un Montepío para los profesores de dicho organismo artístico.

Desde hace unos días se halla en esta capital en unión de su esposa é hija Pepita, don Ricardo Queralt, hermano político del señor Jordán Coll y secretario particular de ex-presidente del Consejo de ministros don Eduardo Dato.

El señor Queralt, pasará en Alicante una corta temporada.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en CHIC PARISIEN.—Mayor 11.

### Aviso á los suscriptores

Ponemos en conocimiento de los suscriptores, que habiendo sufrido un error al ajustar nuestro folletín correspondiente al sábado último, éste aparece mal colocado para su encuadernación.

Hoy lo repetimos para que todos puedan coleccionario como suponemos así lo desean.

## ARTE Y ARTISTAS

El Doctor Raymón

El lunes próximo hará su debut en nuestro primer coliseo el eminente Dr. Raymón; el cual presentará al público, asombrosos trabajos de hipnotismo y otros relacionados con esta Ciencia.

Tenemos entendido que dicho doctor es el que goza hoy de mayor reputación—entre los que se dedican á estos estudios—y así lo hace constar los elogios de la prensa de Valencia en donde ha actuado hasta hace unos días.

Nos reservamos un juicio definitivo, hasta haber presenciado sus experimentos.

Hoy nos ha visitado el D. Raymón, al que agradecemos la atención.

«Los Lia-Fred»

Se encuentra en nuestra capital el renombrado duetto cómico-serio «Los Lia-Fred», que ha actuado con gran éxito en Elche.

Las empresas de variedades darían gusto á gran parte del público alicantino contratando á este número, que por su exquisito arte siempre triunfan al presentarse en escena.

No podía ocultar la ira que la dominaba.

¿Cómo encontraría la pista de Huberto? A quién dirigirse para obtener algún indicio seguro Podría reconquistar á su hijo.

No era ya sólo el amor maternal que la inducía á buscar á su hijo, sino también el deseo de vengarse de Huberto.

Catalina, su confidente camarera, su cómplice, viendo á su ama tan abatida le dijo:

—Dejadme hacer á mi. El señor Marcos no es hombre capaz de salir adelante en tales negocios; no os asociéis con semejante canalla.

—Es el único hombre en quien puedo confiar—exclamó vivamente Mary— Por otra parte, su mujer me ha desafiado á que lo sustraiga á su poder, y quiero demostrarle que ha de volver á mi sin ningún esfuerzo.

„Sin embargo, te dejo en libertad para hacer lo que bien te parezca.

Un relámpago brilló en los ojos de Catalina.

Marcos descendió solo y preguntó al portero o por el criado del señor Torrazzo.

—Se ha marchado con su amo—contestó el portero.

Marcos palideció.

—¡Pero si ayer noche, cuando el señor Torrazzo se fué, el criado estuvo conmigo por espacio de más de dos horas!...

—Ya lo sé—interrumpió el portero, —y me ha dicho que vendrías á buscarle, encargándome que os advirtiera que había pensado dirigirse en busca de su amo por otro camino.

Marcos empezaba á comprender que se había burlado de él.

Enrojeció, frunciendo el ceño.

—¿Sabéis hacia donde se ha dirigido?—preguntó nuevamente.

—No: el señor Torrazzo tenía el propósito hecho algunos meses, ha de dedicarse á viajar; tan es así, que hace casi una semana que sus muebles han sido vendidos al nuevo inquilino, que

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

# Información

## general

### Los reos de Cenicero

Madrid.—Por conducto extraoficial sábase que el Tribunal Supremo de Guerra solo ha confirmado la pena de muerte á uno de los reos de Cenicero.

Otro que tenía impuesta también la última pena, le ha sido conmutada por la de reclusión perpétua.

Al tercero le ha sido impuesta una condena inferior á la del segundo.

También se sabe que se absuelve á otro procesado que había sido condenado.

### Por la muerte

de Francisco José

Madrid.—«La Gaceta» dispone que la Corte vista de luto durante seis semanas.

La mitad de ese tiempo será luto riguroso y el resto de alivio.

No se suspenderán las sesiones de las Cámaras en señal de luto, pues esto solo se hizo cuando fué

asesinado el rey de Portugal y el príncipe heredero.

En los casos del asesinato del presidente de la República francesa Mr. Carnot y en el de la emperatriz de Austria no se levantaron tampoco las sesiones de las Cámaras.

Además, la muerte del emperador de Austria, Francisco José, ha ocurrido por causa natural.

El gobierno se ha limitado solamente á enviar á los presidentes de las Cámaras las comunicaciones oficiales del fallecimiento, que en estos casos es de rigor.

### Autorización

Madrid.—De París se dice que el gobierno alemán ha autorizado la libre discusión sobre los objetivos de la guerra.

Este acuerdo será anunciado oficialmente.

### Buque hundido

Madrid.—De Poldhu comunican de madrugada que el almirantazgo inglés anuncia que ayer hundióse por efecto de una mina ó de un submarino en el canal de Zea, en el mar Egeo, el buque hospital, de nacionalidad inglesa, «Britanic».

Salváronse del naufragio 1.106 personas, habiendo perecido unas cincuenta.

### El «Deutschlan»

Madrid.—Comunican de Berlin que el submarino «Deutschlan», zarpó nuevamente encontrándose ya más allá de Rhode Island.

### De Ginebra

Madrid.—Anúnciase que ha de verificarse una reunión del Consejo federal alemán para sancionar el proyecto de movilización general aprobado por el Kaiser y los gobiernos confederados.

### Movilización

Madrid.—La semana próxima tendrá lugar otra reunión en el Reichtag con objeto de votar un proyecto que decreta la movilización en masa de todos los hombres comprendidos entre las edades de 17 á 60 años, y que hayan sido reconocidos como válidos para el servicio de las armas previo un examen del médico.

## LANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo.  
Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

# Espectáculos

## Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días.

Sección continua desde las 6.  
Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

## Teatro Nuevo

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

## Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche:

«La Traperera».—Los Puritanos.—«La boda de Cayetana».—«Las Musas Latina».

# Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio.

San Vicente, úmn. 61.—Alicante

IMP. GUIJARRO

tomará hoy mismo posesión del cuarto.

Marcos no quiso oír más; dirigióse cabizbajo y Mary para participarle lo que ocurría.

Encolerizada, sintióse ella tentada de soltar un terno contra Marcos, pero pudo contenerse.

Dió orden al cochero de volverlos á casa, y mientras el coche desandaba el camino, Mary exclamó con rabia:

—Ese infame se ha burlado de mí por segunda vez; pero á la tercera le costará la piel.

Y con la pequeña mano enguantada hizo un gesto de amenaza.

Marcos la miraba triste y melancólico.

—¿Quieres que vaya á Milán, á Trieste, y revuelva todas las fondas hasta que le encuentre?—preguntó.

Mary hizo un movimiento desprecia-

tivo.  
—¿Crees que han ido hacia aquella parte?—exclamó.—Huberto habrá sa-

bido tomar bien sus medidas para alejarse de mí.

—Buscaremos otro medio para dar con él... pero no ahora... no tengo la cabeza tranquila, necesito meditar, estar sola...

En efecto, al llegar á la puerta de su casa, despidió hasta el mismo Marcos, que no hubiera querido dejarla en aquel momento.

—¿Cuándo volveré á verte?—preguntó.

—Dentro de algunos días; no quiero que tu mujer sufra por mí; luego: debes atender á tus negocios y no abandonarlos por mi te escribiré cuando debas venir, á la lista de correos.

—¿Lo harás?.

—Te lo prometo.

—Repítame que no estás incomoda-

da conmigo.

—No, hombre, no.

Y le tendió la mano, que él apretó con vehemencia.

Mary subió sola á su cuarto:

Rafael Almirante, (antes Princesa), 12

PRECIO FIJO

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.  
Últimas novedades en sombreros de Helito.

J. A. COTTEVALE